
令和 2年 2月 10日（月） 

第９４号 

長野県松本深志高等学校長 

 

 

 

 

 

英語授業研究（公開）行われる（２月３日） 

節分の３日、月曜日の４時限、１年３組の「コミュニ

ケーション英語Ⅰ」の授業を県内の先生対象に公開しま

した。元々は、本校の教諭が教育課程を研究する委員を

務めていて、委員相互の授業研究の一環として計画した

ものですが、そこに指導力を上げるための研修や授業改

善の研究など、いくつかの事業も抱き合わせての合同企

画となったため、授業見学者は県内高校の英語の先生を

中心に 40 名を超える盛況ぶりでした。普通教室では入り

きらないため、会場はＬＬ教室を使用。授業は、プロジ

ェクター、電子黒板を効果的に活用しながら、生徒のスマホで情報を検索させたり、ペアやグルー

プで話し合わせたり、と、様々な工夫の中でテンポよく進んでいきました。４技能（聞く、話す、

読む、書く）をバランスよく育成することは、現在の英語教育が目指すべき必須の課題となってい

ます。一方で、こうした授業が大学受験を突破する力の育成と両立するか、あるいは、こうした実

践が生徒の学びへのモチベーションを高め、学力向上にもより有効に寄与するか、も重要なテーマ

です。より良い授業の在り方を模索するためにも、こうした授業研究が大事だと実感しました。 

学校評議員会開かれる（２月６日） 
今年度２回目の学校評議員会を６日の午後、校長室で行いました。

最初に１・２年生の授業を見学していただいた後、今年一年間の教育

活動や学校評価、進路指導、生活指

導などについて学校から報告をし、

６名の委員の皆さんからご意見を伺

いました。カウンセリングの充実や

自転車事故の予防について、クラブ指導における外部の専門家や

卒業生の支援等、貴重なご助言をいただきました。様々な教育改

革や教育課程の改定が進められる中、本校の教育活動を進化させ

るために、外部の方の意見も大切にしなければと思います。 

吹奏楽部中部日本個人重奏コンテスト本大会出場（１月 25日） 

１月 25 日に開催された管楽器個人・重奏コンテスト重奏の部

長野県大会において、フルート二重奏に出場した２年の平沼さん

と柿元さんが見事１位（69 チーム中）に、アルトサクソフォン

独奏に出場した１年の浪岡さんが２位（72 名中）となり、いず

れも県代表として本大会に推薦されました。今年の吹奏楽部は例

年にも増してチームワークが良いそうですが、穏やかな雰囲気の

中で、日々の地道な積み重ねや切磋琢磨に集中できることが、こ

昨年の 12月 22日に行われたクリコンです 



うした大きな成果にも結びついたのでしょう。本大会は３月 22 日に滋賀県彦根市で行われます。 

１棟手洗い場設置工事（２月 12日～） 
国の登録有形文化財に指定されている１棟は、昭和 10 年の落成当時からの佇ま

いで、木のぬくもりの中に歴史と伝統がたくさん詰まっていて、趣のある風格を

湛えていますが、実際に生活する者にとっては大変な面もあります。夏暑く、冬

寒く、水回りも老朽化が進んでいて、東西の端

に一つずつある手洗い場は凍結防止のため、冬

期間は使用できない状況です。そこで今年度２

階と３階に、新たに手洗い場を設置することに

しました。場所は各階のちょうど真ん中あたり

で、エアコン設置工事と同様に、景観に配慮で

きるように進められればと、考えています。 

その他の話題をいくつか 
★ 図書館屋根等の改修工事に伴い、２階にある自習室が現在使用できなくなって

いて、代替として 134 番教室を開放しています。初日の３日から既に、早朝から

放課後まで利用者があり、本校にとっての自習室の意義を改めて確認しました。

なお、自習室使用中止の期間は、３日(月)～17 日(月)に短縮になっています。 

★ 全国高校スキー大会（インターハイ）が３日から新潟県妙高市で行われ、本校

から１年の根津さんが距離競技に出場しました。結果は女子５

キロフリーで 58 位、女子５キロクラシカルで 66 位。出場選手

中で半分以上の順位、という目標には僅かに届きませんでした。 

★ 国公立大学の二次試験の出願が５日に締め切られました。５日午後３時時点

の志願状況が発表になりましたが、志願者数は前年の最終日同時点よりも２万

5095 人減の 41 万 7283 人、募集人員に対する倍率

は４.２倍（前年同期比０.２ポイント減）でした。

現在３年生は後期特編授業の真っ最中、私立大学

の入試も本格的に始まり、いよいよ大詰めです。深志生の底力を見

せる時、最後の最後まで絶対に諦めずに、自分の伸び代を信じて、

ネバーネバーネバーギブアップで、頑張ってほしいと思います。 

★ 東京同窓連新年懇親会参加、総勢 236名（深志４名）盛会でした。 

今週の予定（Ｂ１） 

日 曜日 行  事  等 その他(主に校長動向) 

１０ 月 学年会 （前期選抜） 校長会用務 

１１ 火 建国記念の日 留学報告会 

１２ 水 職員会 ＰＴＡ理事会 公立学校共済運営審議会 

１３ 木 Ａ１月曜授業 県高Ｐ連役員会 

１４ 金  高校教育課用務 

１５ 土 １・２年土曜授業  

１６ 日   

１７ 月 （Ａ２） 学年会  

 

冬期間は水が出ません… 


